



Comité de Régie

LUNDI, 23 JUIN 1891.

Présidence de B. O. Béland, Ecr., Président.
 Présents : MM. F. Lajoie, Jos. Marsan, F. Belles, Eus. Clapin, Em. Boudreau et J. A. Lotte.

Demandes d'admission et certificats requis
 des aspirants suivants qui sont déclarés
 admis.

- Beuregard, hôtelier, 32 ans..St-Hyacinthe
- Per Picard, cultivateur 30 ans..Notre-Dame
- Poulin, " 39 ans.. "
- s Vincelette, " 23 ans..St-J.-Baptiste
- Grégoire boulanger, 22 ans.. "
- Chabot, cultivateur, 27 ans.. "
- ie Vincent, " 40 ans.. "
- Grenier, médecin, 29 ans.. "
- en Benoit, cultivateur, 25 ans.. "
- Vincelette, " 29 ans.. "
- Meunier, journalier, 34 s.. "
- Beuregard, fromager, 24 ans.. "
- oiseux, boulauger, 33 ans.. "
- esmarais, forgeron, 30 ans.. "
- el Halde, notaire, 40 ans.. "
- Desnoyers, forgeron, 20 ans.. "

olu de payer :

| | |
|-----------------------------------|---------|
| in Morin, (décès épouse)... | \$25.00 |
| ède Amiot, du 8 au 22 juin | 6.00 |
| a Cabana, du 5 au 22 " | 4.00 |
| s Moison, du 8 au 22 " | 6.00 |
| aguay, du 24 mai au 22 " | 12.00 |
| Coté, du 8 au 22 " | 6.00 |
| se Phaneuf, du 8 au 22 " | 6.00 |
| n de Langis, du 8 au 22 " | 6.00 |
| enoit, du 5 au 22 " | 3.50 |
| ecelles..... | 2.50 |
| ion, entêtes de lettres..... | 6 00 |
| joie..... | 3.65 |
| Joncas, du 8 juin au 22 juin..... | 6.00 |

ication pour bénéfices de MM. Udger
 yer, 15 juin.
 aire Ménard, 18 juin.
 Comité s'ajourne.

*Le protestantisme n'a pas le signe
 de la sainteté.*

Quelque déraisonnable qu'il puisse être de prétendre que le protestantisme porte des fruits de sanctification, on a pourtant essayé de le regarder comme un berceau de saints. Les premiers sur qui les regards se fixèrent naturellement ses fondateurs et leur épouses, que l'on substitua aux saints du calendrier catholique. Dans la traduction allemande de la Bible par Luther, édition de Nuremberg, 1717, on trouve, selon l'ancien usage, l'indication des épîtres et des évangiles pour tous les dimanches et fêtes de l'année. La fête de Luther et de sa femme y est marquée au 2 novembre, où elle remplace la Commémoration des morts. Mais dans le Choral harmonique publié par Laurent Erhardi à Francfort-sur-le-Mein, 1659, la fête de Luther remplace la Saint-Martin, et celle de sa femme la Sainte-Catherine ; l'une et l'autre avec des épîtres et des évangiles appropriés.

En attendant, cette tentative leur réussit fort mal ; car les papistes furent assez impies pour demander les preuves sur lesquelles ils fondaient cet honneur, et, comme ils ne reçurent pas de réponse, ils les cherchèrent eux-mêmes, ce qui nuisit furieusement à la bonne renommée de Luther et de son épouse. Alors les protestants jugèrent convenable de renoncer à leurs saints ; mais, pour que leur Eglise ne demeurât pas entièrement dépourvue de gloire, ils cherchèrent des martyrs du *pur Evangile*. Fox se chargea de composer un martyrologe protestant, et il fut assez heureux cette fois pour damer le pion au papisme ; car son martyrologe forme un gros in-folio, tandis que celui de l'Eglise catholique n'est, comme on sait, qu'un in-quarto de moyenne épaisseur. Mais la joie des protestants ne fut pas de longue durée, et il arriva que cette entreprise leur causa même quelques désagréments, et cela par l'impudence des papistes. A peine cette liste des saints évangéliques eut-elle été publiée, qu'il fut prouvé que plusieurs de ces martyrs, dont elle dépeignait la mort sous des couleurs si affreuses, étaient encore en vie ; il y en eut même d'assez insolents pour déclarer publiquement qu'ils étaient papistes de cœur et d'âme, et qu'ils n'étaient nullement disposés à sacrifier, ne fût-ce qu'un petit doigt, pour la foi *évangélique*. Mais ce n'est pas encore tout ; comme Fox avait mis sur la liste plusieurs protestants vivants, il eut le déboire de les voir rentrer dans